練馬区立大泉北中学校29年1月号

## 「コートを脱ぐことと脱がないこと」― 相手を大切にすること ―

校長木川卓也

もうすぐ二月。東京でも本格的な寒さの到来です。

さて、本校でも職員室にコートやマフラーを着たまま入ってきている生徒をよく見かけます。 もし、校長室にコートを着たまま入ってくる生徒がいたら「コートを脱ぎなさい。コートを着た まま部屋に入るのは失礼なことだよ」とたしなめるでしょう。

ところが、もし皆さんがヨーロッパである家を訪問するとします。このとき、玄関に入る前に コートを脱いで入ろうものなら、「無礼なマナーをわきまえない人物」という正反対な評価を受 けるでしょう。

日本ではコートを脱いで部屋に入るのが礼儀正しいことであり、西洋では「どうぞコートをお 脱ぎください」と勧められるまでコートを脱がないのが礼儀なのです。

コートーつを取り上げても考え方は全く逆になっています。なぜでしょうか?それは各民族の考え方や文化の違い、大げさに言えば世界観の違いがあるからです。

まず、日本の文化は「場所」を大切にする文化です。例えば家庭の主婦はかつて家の一番奥に住んでいたから「奥様」であり、「お殿様」というのは御殿に住んでいるからでありそして宮殿に住んでいる人を「宮様」と呼びます。このように日本人は場所を大切にする民族です。だから、その大切な場所に汚れた物を持ち込んだりしてはいけない、と考えるためコートを脱ぎ、靴を脱いだりするのです。

ところが、西洋人は個人の自由を大切にします。個人だけのものである「時間」を大切にするのです。コートを脱いで家の中に入ることは、その家に長居をすることを、相手の了解を得ないまま、意思表示をすることになります。だから「コートをお脱ぎください」と勧められる前にコートを脱ぐことは、相手の時間を盗むことになり「無礼な奴、図々しい奴」ということになるのです。

場所を重視する「日本文化」 個人の時間をまず優先して考えていく「西洋文化」この違いが 冬に身に付けるコートーつ取り上げても表れるのです。

しかし、全く相反する礼儀作法の中にも共通する点が一つあります。

それは「相手を大切にする」ということです。コートを脱ぐにしても脱がないにしても、相手の立場を考え尊敬する点では一致しています。礼儀作法の根本は正にこのことだと思います。

自分の考え方や習慣を絶対と考えないこと、つまり違った国や民族には違った風習・習慣があり、考え方も違うということを互いに認め合うことだと思います。

クラスの中でも30人以上の人たちが学校では生活しています。いろいろな意見のぶつかり合いや、トラブルもあると思います。しかし、お互いの個性を尊重しつつ、相手を思いやり、尊重する心を大切にして暖かいクラスを作り、3月には「このクラスで良かった!」と思えるように、最後のまとめと新年度への準備をしていきましょう。 (朝礼講話より)

## 1/14(土) 1年 百人一首大会

1月14日(土)、土曜学校公開日、1年生は 百人一首大会を行いました。

ゲストティーチャーの井上さんをお迎えして、 競技カルタについての説明、実演をしていただ きました。その後、学年全員が「ちらし取り」 形式でカルタ取りを楽しみました。



## 1/14(土)~18(水) 1/28(土) • 29(日)

## 練馬区中学校生徒作品展 小中連合書き初め展

練馬区中学校生徒作品展、小中連合書き初め展が練馬区立美術館で開催されました。 本校からも以下の皆さんの力作が出品されました。それぞれの思いがこもった素晴らしい作品 ばかりでした。 (敬称略)

### 【美術科】

#### 3年 ライトスクラッチ

3年 フィトスクフッナ											
川合	健太	鈴木	涼也	酒井	楓	鈴木	みちる	千野	百加	對馬	絵梨花
本間	さくら	佐藤	稜将	代田	晴都	梶屋	真由	松田	千聖	宮部	きら
2年 八角なべしき											
石田	朋也	宮本	亮	菊地	瑞琴	髙橋	佑奈	中島	稜介	山川	穂乃花
小島	未来	篠	<b>支梨花</b>	鳰川	華那	勝見	颯人	成嶋	杏優	大楠	達哉
小林	彩乃	大野	桃花	堅志	愛華	茂木	夏輝	宮崎	祥	片桐	侑夏
1年	レタリン	グ									
長谷月	川 紗弥	小野	姫奈	谷井	更紗	大橋	彩乃	小島	美羽	深津	香莉
保坂	瑠那	中野	美咲	小篠	佳鈴	渡邊	桃子	千葉	舞香	篠屋	臣人
川島	多栄子	吉田	亜美	遠竹	春華	宮部	りる	土屋	結女乃	船木	優衣
【お	技術科】										
3年 キーホルダー											
川合	健太	後藤	麦彦	宇佐美	も 志織	佐々ス	ト 紀光	竹澤	勇樹	寺田	侑生
鈴木	みちる	本間	さくら	廣瀬	凜	谷井	唯人	原尾	遼	吉田	梨乃
髙橋	和穂	久保ス	木 愛華	砂山	優唯	関口	南奈	山口	紗椰	陽山	恵理
【家庭科】											
3年	知育トイ										
髙橋	怜	馬場	目向子	神野	駿	野田	翔文	對馬	絵梨花	髙野	りな
小油	痘乃	水谷	頁悡	宣部	きら	午口	<b></b>	児島	苗	稲能	夏朱

小池 嬉力 水谷 复梨 宮部 さら 矢口 美有 児島 崩 樋熊 复歩 松井 萌恵 岡村 侑奈 内山 涼香 千野 百加 山口 紗椰 関口 南奈

### 2年 ナップザック

赤坂 大輝 藤井 琴梨 林 佳那 夏輝 片桐 藤森 脩斗 茂木 侑夏

### 1年 刺し子ぬいぬいクリーナー

赤川 葵月 芥川 仁奈 小島 美羽 高野 ほなみ 齋藤 明来 船木 優衣 濱元 優南 樋熊 沙月

## 【小中連合書き初め展】

**1年** 小野 宇宙太 三木 南実 吉田 亜美 吉田 詩織 2年 濱口 大樹 上原 中島 稜介 吉田 姫香 **唐翔** 3年 松井 萌恵 金沢 妃香倫 水谷 夏梨 園口 南奈

# 24(火)連合ダンス発表

1月24日(火)、練馬文化センターで練馬区中学 校連合ダンス発表会が開催され、本校からは1年B 組の女子が参加しました。練習を重ねてきた中学生 らしい、元気なダンスを披露してくれました。



#### 吹奏楽部 銀賞獲得

1月21日(土)に行われた第50回東京都中学校アンサンブルコンテストで 見事、A部門銀賞を獲得しました。おめでとうございます。

2C 中川 葵 2D 加藤 優歩 堅志 愛華 薗田 瑞希 2B 井上 温楓 2E 久保園 蘭夢

## 2月の主な行事予定

都立推薦発表・手続き 2日(木)

3日(金) 各種委員会

6日(月) 中央委員会

7日(火) 都立一次分割前期出願

8日(水) 区中学校教育研究会(午前授業)

9日(木) 避難訓練

10日(金) 都内私立入試始

13日(月) 生徒朝礼 16日(木) 2年スキー教室事前健康相談

20日(月)~22日(水)

1 · 2年生学年末考查

2 4 日(金) 都立一次分割前期入試

25日(土)~28日(火)

2年スキー移動教室

27日(月)・28日(火)

3年生学年末考査